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会         議         記         録 

会議の名称 議会運営委員会 
会議場所 全員協議会室 

担当職員  加藤 太郎 

日   時 令和４年６月１４日（火曜日） 
開 議 午後３時５０分 

閉 議 午後４時０８分 

出席委員 
◎木曽 ○西口 三上 平本 松山 藤本 菱田 

＜福井議長、山本副議長＞ 

執行機関 

出 席 者 
桂川市長、浦政策企画部長、石田総務部長 

事 務 局 

出 席 者 

井上事務局長、数井次長、野澤副課長兼総務係長、加藤副課長兼議事調査係長、 

佐藤主任、小野主任 

傍 聴 可 市民０名 報道関係者１名 議員１名（冨谷） 

会 議 の 概 要 
 

１５：５０ 

[木曽委員長 開議] 

 

１ 追加議案について 

 

[市長等 入室] 

＜桂川市長＞ 

先ほどは、いろいろな意味で御迷惑をおかけしたことを、まずもってお詫び申し上

げる。６月議会の提出予定議案の概要（その２）、亀岡運動公園競技場第三種公認改

修工事請負契約の締結について、契約案件一件を追加提案させていただくので、よ

ろしくお願いする。 

[総務部長 説明] 

＜木曽委員長＞ 

本日は聞きおく程度とする。 

＜桂川市長＞ 

一点説明申し上げる。木曽議員の一般質問の関係で、今回提案している亀岡市都市

計画法に基づく開発許可等の基準に関する条例の一部を改正する条例案について

は、先ほど言われていた私の土地、曽我部町の既存集落まちづくり区域の指定のこ

とではないことを報告させていただく。曽我部町の既存集落まちづくり区域の指定

については、亀岡市都市計画審議会ですでに承認いただいているものである。した

がって、質問をいただいたが答弁内容が違っており、この後の記者発表の中で説明

するので、その点よろしくお願いする。 

 

[市長等 退室] 

 

１５：５４ 

２ ６月１７日の議事等について 

[事務局長 説明] 

＜木曽委員長＞ 
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６月１７日の議事等については、このとおりの日程で進めることでよいか。 

―全員了― 

 

３ 請願について 

＜木曽委員長＞ 

受理した請願はなかった。 

 

４ 陳情・要望について 

（１）女性トイレの維持及びその安心安全の確保についての陳情 

（２）国民の祝日「海の日」を７月２０日に固定化する意見書の提出を求める陳情 

（３）沖縄を「捨て石」にしない安全保障政策を求める意見書の提出を求める陳情 

（４）非核・平和施策に関する要望書 

（５）中国共産党による臓器収奪の即時停止ならびに人権状況の改善を求める意見

書の提出に関する陳情 

[事務局長 説明] 

＜木曽委員長＞ 

陳情・要望については、前回の議会運営委員会で（１）から（３）までを確認いた

だいたが、今回（４）（５）が追加となっている。全ての陳情・要望について、総務

文教常任委員会で取扱うことでよいか。 

―全員了― 

 

５ その他 

（１）議会運営委員会の行政視察について 

＜事務局長＞ 

議会運営委員会の行政視察については、４月２２日の議会運営委員会で８月上旬、

中国・四国方面で調整することを了承いただいたが、正副議長と正副委員長に相談

の上、８月８日から９日の日程で兵庫県西脇市議会と岡山県倉敷市議会を仮予約し

た。兵庫県西脇市議会は、早稲田大学マニュフェスト研究所の議会改革度調査で、

２０１９年１位、２０２０年３位、２０２１年１３位と常に上位に位置し、議会改

革を進めている市議会である。また、岡山県倉敷市議会は、委員会のオンライン開

催やペーパーレス化を本格実施されており、亀岡市議会でそれらを進めていく上で

参考となる市議会ではないかと考えている。この案で進めてよいかお諮りいただき

たい。 

＜木曽委員長＞ 

議会運営委員会の行政視察については、この案で決定してよいか。 

―全員了― 

＜木曽委員長＞ 

今後の議会運営委員会において、事前に視察項目を絞っていただくので、よろしく

お願いする。 

 

（２）議会基本条例の検証及び見直しについて 

＜事務局長＞ 

議会基本条例の検証及び見直しについては、各会派において評価と意見を取りまと

めていただいた。資料のとおり条項ごとに各会派の評価と意見を記載しており、ま
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ずは確認願いたい。各会派からいただいたこれらの評価と意見をもとに、議会基本

条例の検証及び見直しを行い、併せて課題等を検討していきたいと考えている。な

お、今後の検証及び見直しのスケジュールとして、７月と８月の会議日程を決定い

ただきたい。 

＜木曽委員長＞ 

７月１９日（火）午前１０時から、８月１７日（水）午前１０時からの開催で決定

してよいか。 

―全員了― 

 

（３）委員会等の日程 

（４）意見書等提出期限 

（５）討論通告期限 

[事務局長 説明] 

＜木曽委員長＞ 

日程等について、それぞれ確認願う。 

 

（６）報告事項 

＜事務局長＞ 

報告事項として、早稲田大学マニュフェスト研究所が実施した議会改革度２０２１

の結果が発表されたので、報告させていただく。当調査に回答があった１，３５５

議会（回答率７５．８％）のうち、亀岡市議会の総合順位が７１位（前年２０１位）、

京都市を含めた府内１５市の中では、舞鶴市議会、京都市会、京丹後市議会、福知

山市議会に続き５位（前年６位）であった。結果の要因として、タブレット端末導

入による会議のペーパーレス化の取組、常任委員会の録画配信、政策研究会の取組、

また、地域の学生との意見交換、街頭アンケート、まち歩きトーク等の市民参画に

よる広報広聴の取組が評価されたと考えている。今年度については、議会基本条例

の検証及び見直しの中で、課題や問題点を抽出いただいており、引き続き議会活性

化に向けた議論を深めていただき、議会改革に取り組んでいきたいと考えている。 

＜木曽委員長＞ 

報告のあったとおり、タブレット端末導入等の議会改革の取組が評価され、７１位

に順位が上がっている。 

 

散会 １６：０８ 


